



CONSEJERO RECHAZA VOTO ELECTRÓNICO

Llaman a preservar integridad electoral

REDUCIR EL PRESUPUESTO DEL INE por debajo de lo necesario viola la racionalidad y daña la operatividad, alerta Uuc-kib Espadas; propone elección directa de pluris

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gimm.com.mx

Para Uuc-kib Espadas, consejero del Instituto Nacional Electoral, el eje de la reforma electoral no debe ser el recorte presupuestal, sino la preservación de la integridad de las elecciones, pues reducir recursos por debajo de lo necesario compromete funciones básicas del sistema democrático.

“Hay quienes dicen que hay una necesidad de bajar el costo, y hay quienes decimos que no hay una necesidad. El principio de austeridad es importante, pero también lo es el de la racionalidad presupuestal. Cuando al aparato le estamos reduciendo el presupuesto por debajo de los niveles que necesita para realizar su trabajo con plena eficacia, estamos violando el principio de racionalidad”, advirtió.

Como ejemplo, recordó la elección judicial, en la que la falta de recursos obligó a disminuir de manera drástica la infraestructura electoral. “¿Qué pasó? Tuvimos que reducir a casi la mitad de las casillas. El INE va a organizar elecciones en cualquier condición, pero para la ciudadanía es

más sano tener la casilla más cerca”, señaló.

El consejero alertó que los recortes ya han provocado deterioro en áreas clave, como la capacitación electoral, y que la situación es aún más crítica en los organismos públicos locales. “Hay estados que no sabían cómo pagar la nómina de diciembre. Ha sido una zozobra permanente para mantener el aparato mínimo”, expuso.

Espadas sostuvo que el debate sobre ahorro es legítimo, pero no puede anteponerse a la calidad y certeza de los comicios. “Si la decisión es poner por delante el ahorro, estamos en problemas. Lo que hay que poner por delante es la integridad electoral. El dinero se puede discutir, pero las funciones del instituto no se pueden seguir deteriorando”, comentó.

Se dijo abierto a discutir el tema de los sueldos de los altos funcionarios del INE, cuando los diputados definan claramente cuál es el salario de la Presidencia de la República, que no sólo involucra al dinero que recibe, sino todas las prestaciones a las que tiene derecho.

“Yo no tendría ningún problema en cobrar has-

ta menos del sueldo de la Presidenta, si, como ocurre para otros cargos, a mí me pagaran transporte a mi ciudad de origen, viáticos cuando estoy fuera de mi ciudad de origen. O sea, todo el tiempo, porque estoy en la Ciudad de México, gastos de alimentación de mi familia, renta de mi casa, en fin, eso es parte del salario. Cuando la Cámara de Diputados nos diga cuál es el salario de la Presidencia de la República tendremos otra base para discutir esto, mientras tanto, estamos atorados y tenemos las sentencias que tenemos, pero, además, estos sueldos tienen un impacto microscópico en el costo de las elecciones”, dijo Espadas Ancona.

Lo anterior lo comentó en conferencia de prensa para presentar sus principales propuestas de reforma, como poner como prioridad los derechos del votante y no los de las y los candidatos, para evitar que tanto el INE como el Tribunal manipulen los resultados electorales, y el voto de la gente, para favorecer identidades y no vulnerabilidades.

Otra de sus propuestas es que permanezcan los 500 diputados actuales,

con 200 plurinominales, pero electos de forma directa en una boleta distinta a la boleta de candidatos de mayoría relativa.

Sobre las cuotas para grupos vulnerables opinó que debe haber un número fijo de candidaturas para que los partidos puedan libremente, y según sus programas, elegir al número de candidaturas que quiere proponer de uno o varios grupos vulnerables.

Reiteró su oposición total al voto electrónico porque aseguró que no da certeza de la identidad de quien está votando por internet, que lo está haciendo en secreto, que el resultado pueda ser verificable y no un artículo de fe, no permite la posibilidad de hacer recuentos y tampoco hay forma de que exista la vigilancia de los partidos políticos.



Hay estados que no sabían cómo pagar la nómina de diciembre. Ha sido una zozobra permanente para mantener el aparato mínimo... Si la decisión es poner por delante el ahorro, estamos en problemas.”

UUC-KIB ESPADAS
CONSEJERO DEL INE



Foto: Cuartoscuro

Uuc-kib Espadas, consejero del INE, pugna por un número fijo de candidaturas para personas de grupos vulnerables.